

**Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, con el tema Los Riesgos Sanitarios en Guerrero.**

**La presidenta:**

En desahogo del inciso “d” del punto número seis del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:**

Con su anuencia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

El artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos señala en su fracción tercera que los municipios tendrán a su cargo

las funciones y servicios públicos entre otros de limpia, recolección, traslado, tratamiento y disposición final de residuos, de acuerdo al Municipio Libre la división territorial y organización política y administrativa de los Estados.

Se ha hecho ya referencia al problema tan delicado que representa el manejo de residuos sólidos en nuestra Entidad Federativa, problema que requiere atención inmediata por parte de todos los ayuntamientos, problema también que traerá grandes consecuencias que se tienen en materia de salud y también económica, en base a lo dispuesto por nuestra Carta Magna expresado con anterioridad.

Quiero hacer referencia especial a la situación que vive la ciudad y puerto de Acapulco, hablar de Acapulco no sólo es hablar de uno de los principales centros turísticos del país, cuya derrama económica es uno de los pilares de nuestra economía de nuestro Estado, hablar de Acapulco es hablar de cientos y miles de familias que día a día buscan un mejor futuro.

Hoy a 26 días del cambio de administración municipal nuestro puerto sigue sufriendo una de las peores crisis sanitarias por concepto de residuos sólidos que ha tenido en su historia, es de recordar que el gobierno municipal que dejó la administración pública hace 27 días dio nula respuesta a este grave problema.

La crisis de la basura aunque haya quienes quieran minimizarla no sólo tiene implicaciones con la estética urbana del municipio, la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Guerrero, alertó sobre los residuos abandonados en diferentes partes de la ciudad como centros escolares, instituciones públicas, sitios

de venta de comida, sumado a la falta de agua que existe en el municipio, esto pudiendo generar una crisis epidemiológica.

Muy lamentablemente la secretaría de salud a través de la COPRISED, declaró en emergencia sanitaria al municipio de Acapulco por la acumulación de basura en la vía pública, las y los ciudadanos acapulqueños no merecen vivir entre la basura, los acapulqueños merecen vivir en condiciones dignas, en condiciones que realmente representen a nuestro bello puerto, el destino turístico más importante de Guerrero.

Quizá por estas razones el gobierno del Estado de Guerrero intervino de manera positiva para atender la problemática coadyuvando aportando recursos materiales y humanos para la atención del problema dando mejores condiciones de vida a la población y al turismo de promoción.

Las acciones llevadas a cabo fueron simplemente un apoyo momentáneo que sacó en el tiempo al municipio del

problema, sin embargo, es un asunto que hoy con una nueva administración municipal debe atenderse también de manera urgente.

Compañeras y compañeros diputados, que los colores a los que representamos no nublen nuestra mente ni nuestra vista con esta crisis, es un problema real de consecuencias inmediatas y de afectaciones a corto y mediano plazo en la salud de la población y a mediano y largo plazo en la actividad turística del puerto.

Hoy más que nunca las familias acapulqueñas necesitan que las autoridades les respondan y nosotros como diputados tenemos que ser conscientes de la problemática que se vive y que sin distinciones se exhorta a su propia atención y en caso de no hacerse se actúe en consecuencia.

Diputadas y diputados, el municipio más grande de nuestra Entidad, somos conscientes de la situación que aquí he comentado, con unidad y altura de miras convoco a que nos centremos y concentremos en lo que requiere

atención inmediata, hagamos lo que nos corresponde, hagamos que Acapulco se levante de nuevo.

Es cuanto, gracias diputada presidenta.